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2020 年度第 2 回支部中央委員会 
 

11 月 27 日（金）15 時 15 分〜市労連会館 5 階講堂にて支部中央委員会が開催さ

れた。中央委員総数 3１名中 17 名が出席し、経過報告並びに協議事項について執行部

から提案され、提案通りに承認された。 

 

 

 

 

 

 

重点報告については、次の通り 

※ 重点報告について次の 9 点が報告され、質疑・答弁の後、拍手で承認された。 

１  令和 2 年度第 7 回環境局職員安全衛生委員会廃棄物部会報告について 

２  『お米一合運動』について 

３  2020 年度第 1 回市職労中央委員会ついて 

４  2020 現業統一闘争に係る団体交渉について 

５  令和 2 年度第 5 回環境局廃棄物関係職員研修検討委員会ＷＧについて 

６  2020 年賃金確定・年末一時金闘争の要求前進に向けた各種「機関会議」について 

７  支部人権標語の募集について 

８  2021 年職員配置計画について 

９  各専門部の報告について 

（1）教育宣伝部 

  ・第 1 回教育宣伝部長会議について 

（2）文化体育厚生部 

  ・第 54 回市職労ソフトボール大会について 

（3）安全部 

  ・第１回安全部長会議について 

  ・すべての職場から労働災害を一掃するための集会について 
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（4）人権部 

  ・第 1 回人権部長会議について 

※ 重点報告に関する質疑・答弁 

１ 大型特殊免許の資格要件について 

【質問】浮島分会 雀中央委員 

・大型特殊免許取得者が減っていく事が懸念されるが、埋立事業所含めて実務の実

態に則していく事ができるのか。 

・教宣部について、新年号の発送業務に多大な労力を要する事が想定されるが、教

宣部だけで抱え込まないやり方で業務を遂行してほしい。 

・人権週間に向けて局から取り組み要請は来ていないが、メッセージは先に支部か

ら来るのか。それとも局から来るのか。 

【答弁】執行部 

・必要な免許は局の方でお金を出して取れるよう要求していく。 

・支部教宣部にてやり方を検討し、協力依頼等をメールにて連絡する。 

・来週頭に局からメッセージが貰える。それと同時に資料の方も各分会に送付して

いく。 

 

協議事項については、次の通り 

※ 協議事項２点が執行部から提起され、質疑・答弁の後、拍手で承認された。 

１ 2020 年度年末年始廃棄物対策実施計画（案）について 

２ 2021 年職員配置計画について 

※ 協議事項に関する質疑・答弁 

１ 2020 年度年末年始廃棄物対策実施計画（案）について 

 

【質問】多摩分会 菊池中央委員 

・中原分会、宮前分会の早出について、時系列を教えてください。 

 

【答弁】執行部 

・計画収集量についてはコロナ禍でごみが増量していることを踏まえ、平成２７年

度を参考に前年比１０３％で算出した。そこから１車あたりの台数を算出すると、

５もしくは６台の作業になることが分かり、時間内に終わらないことや、暗い中で

の作業になり安全面に問題があるので、局と話をして３０分早出をするということ

になった。 

 



清掃 913人の団結で清掃事業民間委託・合理化攻撃と対決しよう！ 

【意見・要望】宮前分会 村田中央委員 

・宮前分会が早出をするのは、火曜日は加瀬クリーンセンターに午前中１台しか空

けられず帰所が遅い中で、年始は予想収集量が多く、ごみをその日のうちに取りき

るために午前中に２台空けられるようにした。水曜日については、火曜日に取り切

れなかった場合の予備としての早出です。 

 

【意見・要望】中原分会 村上中央委員 

・中原分会が早出をするのは、年始の５日、６日は昨年度に比べて大幅な収集量が

予想されるためです。 

 

【質問】川崎分会 田副中央委員 

・最初から予定で早出をするのであれば、全生環統一して欲しいし、そういう協議

をして欲しい。早出をするということは、車両が足りないということなので、人員

機材の要求をお願いします。また、これから川崎分会や多摩分会が早出をしたいと

言ったら可能ですか。 

 

【答弁】執行部 

・計算上帰所が遅くなるのであれば、分会の方から所属長に伝えてもらい、支部か

らも局に伝えていきます。 

 

【質問】宮前分会 青山中央委員 

・車両の後ろに電気は付いていますが、暗くなった集積所は全然見えないです。平

均年齢も上がっている中、前は暗くなったら現場で作業しないという話もありまし

たが、ごみは残してはいけないのですか。取り切りが基本なのですか。 

 

【答弁】執行部 

・遅くなるから云々ではなく、やり切るってところが自分たちがやってきた経緯だ

と思うので、基本的にはその日に出されたごみはその日に取り切るという考え方で

お願いしたい。そして人員・機材が足りないことで、早出や帰所が遅くなっている

ということを局と協議していきたい。 

 

【意見・要望】川崎分会 田副中央委員 

・時間になったら取らなくていいと実施計画にあるが、市民サービスの向上という

観点でごみを取り切っている。支部としては根本的には人員・機材が足りないとい

うことを強く言って欲しい。そうでないと人員・機材が取れなくなるし、来年も収

集量が多いのであれば早出すればいいと言われかねない。 
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その他 

１ 整備士講習会について 

 2 月に整備士の講習会が開催されるが、参加対象者が運転手限定になっているため、車両の事

を知りたい業務員も参加できるようにしてほしい 

 

2 2020 年度第 2 回市職労中央委員会について  

12 月 2 日に開催される予定だった中央委員会はコロナ禍の状況により中止する。代わりに同

日に第 3 回拡大支部代表者会議を開催する。 

 

 

【令和３年度 職員配置計画内訳書】 
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【意見・要望】宮前分会 村田中央委員 

・宮前分会としては、安全第一ですけど、仕事を取られる時代なので市民サービス

の低下が一番してはいけないことだと考えています。 

 

【質問】浮島分会 崔中央委員 

・早出について、４生環で話し合いの場を用意した方がいいのではないか。 

 

【答弁】執行部 

・中央委員会終了後、４生環で話し合いましょう。 

 

２ 2021 年職員配置計画について 

 

【質問】王禅寺分会 山田中央委員 

・灰コンテナの積み込みの際に灰がコンテナの中心に寄ってしまい、コンテナが閉

まらないという事態が発生している。それに伴い、コンテナ車を急停させて積み込

んだ灰をならしている。支部に人員を要求しているが、人員が増えない理由を説明

頂きたい。 

 

【答弁】執行部 

・本部のヒアリングには挙げているので、次年度以降も要求を続けてほしい。人員

の増員については確認します。 

 

【質問】宮前分会 村田中央委員 

・生環の職員配置計画の「普通ごみ収集運搬業務への対応（災害等）」の災害等の対

応について、どのような業務として認識していますか。 

 

【答弁】執行部 

・再任用職員等で運用していくようなイメージで捉えています。 

 

【質問】川崎分会 田副中央委員 

・普通ごみ収集運搬業務への対応（災害等）について各生環に車両と人員の増を提

案してくれたが、小型車両ではなく中型車両で人員が増えるべきではないでしょう

か。また、プールで人員が増えていますが、災害等業務が無くなってしまうと時限

的応援体制でついたプールの人員が削られてしまう事を懸念しています。きちんと

定数で配置するよう要望します。 

 

【答弁】執行部 

・了承しました。 


